



Deudas pendientes en Morena, sin sorpresas en el PRI y cargos interinos en el PAN: los nombres fuertes del próximo Congreso

Los partidos ya han elegido a los líderes parlamentarios de sus bancadas para una legislatura marcada por la supermayoría de la coalición de Morena y el último mes del mandato de Andrés Manuel López Obrador



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ
México - 28 AGO 2024 - 06:09CEST



La cuenta regresiva para el inicio de la nueva legislatura ha iniciado y con ella el acomodo de los nuevos líderes de las bancadas, los nombres estratégicos que han de mover los hilos, al menos el próximo periodo de sesiones. El primer mes será el último del mandato de Andrés Manuel López Obrador y se prevé agitado. De ahí en adelante será el Gobierno de [Claudia Sheinbaum](#), la primera mujer en ocupar la presidencia de México. También será [el primer Congreso con la mayoría calificada en manos de una sola fuerza política](#), la coalición de Morena y sus socios, que le otorga el superpoder de hacer enmiendas a la Constitución sin frenos. El primer episodio será la [aprobación de la polémica reforma judicial en septiembre](#) antes de que concluya el sexenio de [Andrés Manuel López Obrador](#).

En vísperas del arranque de los trabajos legislativos las fuerzas parlamentarias han definido a sus líderes, muchos ya cantados, otros tantos han dado la sorpresa. Con un avasallador bloque oficialista formado por Morena, PT y PVEM y una disminuida oposición compuesta por PAN, PRI y MC, la integración del Legislativo da pistas de cómo serán los movimientos. En la bancada mayoritaria de Morena los liderazgos están claros. [Ricardo Monreal, en la Cámara de Diputados](#), ungido este martes por la presidenta electa; y [Adán Augusto López en el Senado](#), aunque su nombramiento será confirmado este miércoles. Ambos han recibido los nombramientos como premio de consolación tras su derrota frente a Sheinbaum en la carrera interna por la candidatura presidencial.



Entre las posiciones relevantes que tendrá Morena destaca la presidencia del Congreso, durante el primer año de la Legislatura, entre cuyas funciones está la colocación de la banda presidencial a Claudia Sheinbaum. Todo apunta a [Ifigenia Martínez](#), que a sus 94 años ha ocupado múltiples cargos públicos y es cofundadora del PRI, fundadora del PRD, prócer de la izquierda mexicana y defensora de los derechos de las mujeres. También suena en la lista Olga Sánchez Cordero, exministra y exsecretaria de Gobernación, y Dolores Padierna, otra veterana confundadora del PRD.

La bancada del PAN, que se coloca como la tercera fuerza política en la Cámara baja y la segunda en el Senado, ha sorprendido con sus nombramientos. Guadalupe Murguía y Noemí Luna Ayala estarán en la coordinación de senadores y de diputados, respectivamente. Sin embargo, la decisión obedece al proceso de renovación de la dirigencia, según apuntaron a este diario legisladores panistas. Se trata de coordinaciones interinas, aunque no las reconocerán así. La apuesta es que en noviembre, cuando sea la renovación de la dirigencia nacional, donde Jorge Romero es el favorito, el nuevo presidente nombre a los nuevos coordinadores. En las negociaciones se perfila Elías Lixa y Kenia López como posibles coordinadores en la Cámara baja y el actual dirigente, Marko Cortés, como líder en el Senado.

El Partido Verde se alista como el gran ganador, después de Morena, al posicionarse como segunda fuerza en la Cámara de Diputados, por el beneficio que le ha dado el reparto de plurinominales. La distribución ya ha sido aprobada por el Instituto Nacional Electoral y está a la espera de ser confirmada este miércoles por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Las coordinaciones de la bancada verde estarán encabezadas por Carlos Puente, en la Cámara baja, y [Manuel Velasco, en el Senado](#). Este último ya ha hecho presencia y ha tomado protagonismo al alardear sobre el avance de consensos con legisladores de la oposición para completar la mayoría calificada que consume la aprobación de la reforma judicial en septiembre.



El polémico PRI no ha dado más sorpresas, sus actuales líderes parlamentarios también han sido reelectos en sus cargos, como adelantó su dirigente [Alejandro Alito Moreno](#) dos semanas atrás. Rubén Moreira coordinará a los diputados y Manuel Añorve, a los senadores priistas. Ambas bancadas están bastante disminuidas. Con 35 diputados y 15 senadores, será la quinta y tercera fuerza política, respectivamente en el Congreso.

Por encima del PRI ha quedado el PT, la cuarta fuerza parlamentaria en la Cámara de Diputados, con 51 curules y el quinto lugar en el Senado, con nueve escaños. La bancada ha sido beneficiada del triunfo electoral de Morena por la coalición. Será coordinada por Alberto Anaya en el Senado y Reginaldo Sandoval en la Cámara de Diputados. En la sexta y última posición ha quedado Movimiento Ciudadano con 27 diputados y cinco senadores. Los *emecistas* están en vísperas de realizar su reunión plenaria, donde harán sus definiciones. En el Senado se perfila como coordinador Clemente Castañeda, integrante del Grupo Jalisco, comandado por el gobernador Enrique Alfaro. Del lado de la Cámara baja, suena fuerte Ivonne Ortega, la exgobernadora de Yucatán y exsecretaria general del PRI.

[El refugio del fuero marca el inicio del curso político en el Congreso | EL PAÍS México \(elpais.com\)](#)